
Mercredi 12 avril 2022 

Le Règne de la Grâce(4) 

__________________________________________________________ 

Introduction 

Lu ce matin : 

" La seule chose que j'ai besoin pour expérimenter une transformation 

c'est de grandir dans la compréhension de ce que Jésus a déjà accompli 

par sa mort, sa mise au tombeau et sa résurrection et ensuite 

d'apprendre à le vivre chaque jour comme étant l'authentique "MOI"… 

Imaginez quelques instants si on pourrait totalement exprimer ce que 

nous sommes en Lui…imaginez l'impact créé autour de nous… 

On doit comprendre que bien que nous vivons de la Vie de Christ, il en 
va de soi que nous "existons" quand même…notre âme est tout de même 
là. Ainsi de s'identifier à Christ et en Lui ne signifie pas que nous 
"dénions" que nous existons. Nous devons plutôt comprendre que c'est 
par la Vie de Christ en nous que nous pouvons manifester ce que cela 
signifie… 

Lorsque nous recevons Jésus-Christ, notre esprit, notre coeur a été 
régénéré complètement par le baptême de régénération. Nous 
comprenons qu'en recevant Christ, nous avons reçu une nouvelle Vie…sa 
Vie…une Vie de résurrection. C'est sa Vie qui anime mon esprit…ex : l'air 
dans les poumons…c'est à cause de l'air soufflé dans mes poumons que je peux 
exister et vivre…sans mes poumons il n'y aurait pas de vie physique… 

Pensée : La seule part du nouveau " MOI" c'est d'apprendre à 
s'abandonner c'est à dire à s'appuyer en tout temps sur Jésus-Christ… 
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Pensée : C'est cette Vie, selon le don de sa Grâce et rendue "active" par la 
puissance du St-Esprit agissant en nous, qui doit se déployer en nous… 

2 Cor. 4 : 10 - 11…portant toujours avec nous dans notre corps la mort de Jésus, 
afin que la vie de Jésus soit aussi manifestée dans notre corps. 

Pensée : Toutes les souffrances, les tribulations, difficultés vécues par Paul 
à cause de Christ étaient des occasions où la Vie de Résurrection pouvait 
se déployer en lui et par lui car il reconnaissait que la puissance de Dieu 
déversée sur sa vie était celle de Dieu, il était un "vase de terre"… 

* Puissions-nous voir dans tout ce qui vient contre nous une occasion 

de toujours davantage dépendre sur sa Grâce ! 

La Vie de Christ est "accessible"…"palpable"… 

Les premiers disciples ont eu "accès" à cette Vie car elle s'est incarnée 
dans la personne de Jésus-Christ…  

Attestation des premiers disciples…cf : 1 Jean 1 : 1- 2 ( Word Come Alive ) 

Lorsque nous avons reçu Christ, par la semence incorruptible de sa 
Parole, nous avons reçu, par grâce, tout ce dont nous avons besoin pour 
naître et croître spirituellement pleinement…ex : ADN 

On a comparé cela à "ADN" comprise dans chaque cellule humaine ayant 
en quelque sorte un "code" possédant toutes les informations pour le 
développement de chaque cellule du corps jusqu'à son plein potentiel. 

De la même façon, la nouvelle Vie reçue…celle de Christ, renferme tout 
ce dont j'ai besoin pour une Vie chrétienne épanouie, fructueuse et utile 
pour la cause du Seigneur Jésus-Christ… 

2 Pierre 1 : 2 - 3 

La révélation de la connaissance de Jésus-Christ ( une connaissance 
pleine, entière et personnelle…Bible Amplifiée ) 
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Voir Bible Amplifiée et NLT Bible pour élaboration du texte 

L'apôtre Paul nous exhorte à ne pas recevoir la "grâce" de Dieu en vain…
cf : 2 Cor. 6 : 1 

Le contexte dans lequel Paul déclara cette recommandation était de faire 
attention de  ne pas passer à côté du salut et de ses effets bénéfiques. Le 
salut, pour être apprécié doit être reçu sur la base de la foi… 

Quelques raisons pour lesquelles on doit toujours entrer davantage dans 
la révélation de la Grâce… 

A. Pour vaincre le péché 

La suggestion du péché à Adam et Ève était qu'ils pouvaient être heureux, 
satisfaits car ils seraient "comme Dieu" décidant par eux-mêmes ce qui 
est bien, ce qui est mal. En quelque sorte, ils devenaient "indépendants" 
de Dieu… 

La définition grec du mot "péché" est "hamartia" et signifiant "manquer 
la marque" c'est à dire "manquer de faire de Dieu le Centre" de notre 
vie…ex : ne pas atteindre la cible par la flèche 

Lorsqu'Adam et Ève péchèrent, ils devinrent le "centre" de leur vie… 

En devenant le "centre", dorénavant ils puiseraient leurs "forces, 
ressources" de leur "Égo"… 

C'est l'une des raisons pour laquelle on est souvent "pris par nos pensées 
charnelles"… 

Alors, lorsqu'on vient au Seigneur, on essaie très fort d'avoir par nos 
forces la victoire sur le péché et comme on n'y arrive pas, peu à peu on 
renonce à essayer et au lieu de "vaincre le péché", on y succombe en 
s'appuyant sur le pardon de Dieu…ça devient un cercle sans fin…! 

Ainsi, lorsqu'on essaie par nos forces de vaincre les passions de la chair, 
on passe à côté de la Grâce… 
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Romains 5 : 20…Or la loi est intervenue pour que l'offense abondât, mais 
là où le péché a abondé, la grâce a surabondé. 

Pensée : L'un des aspects de la Grâce est la capacité de vaincre et de 
dominer sur le péché, sur les oeuvres de la chair par la puissance de 
l'Esprit…cf : Gal. 5 : 16 

Quand je marche selon l'Esprit, automatiquement je n'accomplis pas les 
oeuvres de la chair. Elles sont "impuissantes" parce qu'en Christ, elles ont 
été rendues inactives car nous sommes morts en Lui et avec Lui au vieil 
homme. 

Pensée : Dieu ne m'a jamais commandé d'essayer de "mourir" mais bien 
plutôt de "vivre"…selon l'Esprit ! 

Au lieu de me concentrer à "essayer", j'apprends à marcher avec une 
"mentalité" renouvellée, je suis animé, par grâce, d'une nouvelle nature, la 
Vie même de Christ et l'Esprit de Dieu inspire toujours plus ma façon de 
penser et de me comporter dans cette direction…je découvre une 
nouvelle Vie…je suis "libre" et pleinement épanouie en Christ ! 

Citation : Pour bénéficier de la Grâce, il faut admettre son besoin…cf : 
Jacques 4 : 6…Il accorde au contraire une grâce plus excellente ; c'est pourquoi 
l'Écriture dit : Dieu résiste aux orgueilleux mais il fait grâce aux humbles. 

Contexte : Dieu exhortait les chrétiens à ne pas être amis avec le monde… 

Donc, Jacques les encourage à se tourner vers la Grâce afin d'être en 
mesure de marcher selon Dieu… 

L'apôtre Paul avait compris cela, c'est pourquoi il se glorifiait de ses 
faiblesses car c'est alors que la puissance de Dieu, par Grâce, se déployait 
dans sa vie…pour la gloire du Seigneur seul ! 

Que peut on comprendre lorsque Jacques affirme que Dieu accorde une 
grâce plus excellente… 
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Lorsque la grâce abonde, elle donne la capacité de vaincre par l'Esprit de 
Dieu des actions du corps…cf : Rmns 8 : 13 

Sujet à réflexion : 1 Pierre 5 : 8…Soyez sobres, veillez. Votre adversaire, le 
diable, rôde comme un lion rugissant, cherchant qui il dévorera 

Satan peut seulement dévorer ceux et celles qui ne sont pas sobres, qui 
ne veillent pas en particulier dans leurs pensées. Quand nos coeurs sont 
"surchargés", quand nos pensées sont envahies par le négatif, les soucis, 
on n'est plus "vigilants". On manque de croire la Vérité, on n'est plus 
sobres et l'ennemi vient faire son dommage… 

Citation : Le combat à livrer se situe au niveau des pensées, dans notre 
âme. Quand nous croyons la vérité, la grâce jaillit de nous nous rendant 
capable de vivre cette vérité… 

Tout ce que je crois, tout ce que Dieu fait en moi, par sa Grâce, Dieu me 
rend capable de le vivre… 

Conclusion = C'est comme cela que les visions, les rêves selon Dieu, les 
désirs selon Dieu peuvent s'accomplir dans celui ou celle qui persévère… 
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